
 

 

高校生と議員との意見交換会 
日時 令和２年 12 月 23 日（水曜） 

16 時～17 時 15 分 

      場所 Zoom on 芽室高校１階会議室 

スケジュール 

１ 開  会  

２ 議長挨拶  

３ 意見交換会の進め方について  

４ 意見交換会 

(1)出席議員と高校生の自己紹介 

(2)ワークショップ 

５ 発表・提案  

６ 閉  会  

 
開催趣旨 

芽室町議会では、平成 12 年から議会の活性化に取り組み、平成 19 年 3 月には、

町の最高規範である「芽室町自治基本条例」に議会の役割・責務・情報公開と町民参

加の議会活動を規定しました。 

その後、議会は、『町民に分かりやすく、開かれ、行動する議会』を目指し、平成 25

年 3 月定例会において議会基本条例を議決し、同年 4 月 1 日から施行しています。 

議会では、今年度の議会活性化計

画における主要事業の一つに「町民

との意見交換会の深化と充実（多様

な住民参加機会の創出）」を掲げてい

ます。「住民への議会活動の認知度向

上」を図り「若い世代の考えを政策・

提言に反映させ」「まちづくりを考え

る機会」のきっかけづくりとするた

めに「高校生との意見交換会を」を実

施します。 

 
芽 室 町 議 会 

 

 

話そう！語ろう！まちづくり！ 

 

芽室町議会 LINE 

Ｚｏｏｍで 



 

 

～私たちはこれからどう生きていくのか！～ 

今年、世界中を震撼させ、今なおその感染拡大が集束しない「新型コロナウ

イルス感染症」。人と人との距離を変え、今後ますます行動変容・生活態様の

変化が求められる中で、これからの自分たちの暮らしは、どうなっていくのだ

ろうか？ どうしていくべきなのか？ 

私たちの未来のあり方についてみんなで話してみましょう！ 

 

  

意見交換会 名簿 

グループ１ 

②奥山惟碧（おくやま のあ）さん ①松井陽花莉（まつい ひかり）さん 

①木村 空（きむら そら）さん 

 

○正村紀美子 議員 ○渡辺洋一郎 議員 ○広瀬 重雄 議員 

○寺町 平一 議員  ○黒田 栄継 議員  

グループ２ 

③五十嵐千歳（いがらし ちとせ）さん ①長尾紗和（ながお さわ）さん 

①佐藤力也（さとう りきや）さん 

 

○立川 美穂 議員 ○中村 和宏 議員 ○西尾 一則 議員 

○堀切  忠 議員  ○橋本 和仁 議員  

 

グループ３ 

③小川結衣（おがわ ゆい）さん ①奥村愛可（おくむら あいか）さん 

①山口和真（やまぐち かずま）さん 

 

○梶澤 幸治 議員 ○鈴木 健充 議員 ○柴田 正博 議員 

○中田智惠子 議員 ○常通 直人 議員  

 

ワークショップテーマ：「コロナ時代を生きる」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

芽室町議会議員  任期 令和元年 5 月 1 日～令和 5 年 4 月 30 日 

かじさわ こうじ 

梶 澤 幸 治 

当選回数 ２回 

無所属 
厚生文教常任委員 
議会運営委員会 
委員長 
 

わたなべ よういちろう 

渡 辺 洋一郎 

当選回数 ２回 

日本共産党 
厚生文教常任委員会
副委員長 
議会運営委員 

たちかわ みほ 

立 川 美 穂 
 

当選回数 ２回 

無所属 
厚生文教常任委員会
委員長 
議会運営委員 
 

さなえ ゆたか 

早 苗  豊 

当選回数 ２回 

無所属 
議長 

てらまち ひらかず 

寺 町 平 一 

当選回数 ２回 

 

無所属 
厚生文教常任委員 

なかむら かずひろ 

中 村 和 宏 

当選回数 ２回 

無所属 
総務経済常任委員 
議会運営委員会 
副委員長 

まさむら きみこ 

正 村 紀美子 

当選回数 ３回 

無所属 
総務経済常任委員会
委員長 
議会運営委員 
 

すずき  たけみつ 

鈴 木 健 充 

当選回数 ２回 

無所属 
総務経済常任委員会 
副委員長 
議会運営委員 

はしもと かずひと 

橋 本 和 仁 

当選回数 １回 

無所属 
厚生文教常任委員 
 

ほりきり  ただし 

堀 切  忠 

当選回数 １回 

日本共産党 
総務経済常任委員 

じょうつう なおひと 

常 通 直 人 

当選回数 ４回 

無所属 
副議長 
厚生文教常任委員 
議会運営委員 

なかた  ちえこ 

中 田 智惠子 

当選回数 １回 

公明党 
厚生文教常任委員 
 

くろだ  よしつぐ 

黒 田 栄 継 

当選回数 １回 

無所属 
総務経済常任委員 
 

しばた まさひろ 

柴 田 正 博 

当選回数 ６回 

無所属 
総務経済常任委員 
 

ひろせ しげお 

広 瀬 重 雄 

当選回数 ６回 

無所属 
厚生文教常任委員 
 

にしお かずのり 

西 尾 一 則 

当選回数 ６回 

無所属 
総務経済常任委員 
監査委員 
 



 

 

 

●年明けから今に至るまでに何があったかな？少し振り返りつつ話してみよう！ 

 

①「コロナ」の発生 →感染拡大。 

→武漢から世界へ。クルーズ船。出入国制限・・・ 

その「コロナ」に対して、世界、国内でも次々と対応策が出された 

［緊急事態宣言、StayHome、飲食店など営業時間制限・・・］  

その結果、どんなことが起こったか？ 

→保育・教育の分野では大混乱！ 

→飲食店・旅行業・輸送・宿泊業・・・多くの産業に多大な影響が！ 

 

［ディスカッション １ ］ 

皆さんの暮らしに何が起こった？ どう感じた？ 

無くしたものは？ 得たものは？ 

 

 

 

②国民の暮らしを支え？ 不安を解消し？ 経済を立て直すため？・・・として、

様々な対策が出された  

→特別定額給付金・マスク配布・経済対策＝GOTOキャンペーン・・・など 

 

［ディスカッション ２ ］ 

国が出した対策って、本当に役立ったのかな？ 功罪両面あるのでは？ 

自分だったら、どうする？どう思う？ 

   みんなが住む町（市）で出した対策で良いと思うのは? 無駄と思うのは？ 

 

 

 ③経過振り返りを踏まえ、これからの社会・暮らしのあり方を模索してみる 

これからは「with コロナ」の時代だろう・・・ 

「うまく付き合って生きていくしかない」のかな？ 

 

［ディスカッション ３ ］ 

そうだとしたら、 自分立ちの暮らしはどうなっていくのかな？ 

どうだったら良いと思うかな？ 

［ ワークショップの基本ルール ］ 
◎相手のアイディアの批判や評価、誹ぼう・中傷はしない 
◎発言が長時間にならないよう、他の人の意見も聞けるようにしましょう 
◎どんなアイディアも大歓迎！発言やアイディアをどんどん出しましょう 
◎アイディアを付け足して発想を広げましょう 

～ 本日のディスカッションの進行 ～ 


